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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 14. Sitzung des Ortsrates Engter 
vom 07.11.2019 

Gaststätte Rothert in Engter, Im Alten Dorf 2, 49565 Bramsche 
 

 
 
 
Anwesend: 
 

Ortsbürgermeister 
Herr Ralf Seeleib  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Helmut Grote  
Herr Reinhard Kreinest  
Herr Gerhard Lipski  
Herr Detlef Schubert  
Herr Christian Stehr  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Jörg Brüggemann  
Herr Ernst-August Rothert  
Frau Heike Tepe  
Herr Manfred Unruh  
Herr Helmut Witt  

Verwaltung 
Herr LSBD Hartmut Greife  
Herr ESTR Ulrich Willems  

Protokollführer 
Herr Detlef Ullerich  
 
 
Abwesend: 
 
 
Beginn: 19:00    Ende: 21:10 
 
Tagesordnung: 
 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit   

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   

 3   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 13.06.2019   
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 4   Bericht des Ortsbürgermeisters   

 5   Informationen der Fa. Bergschneider zum Antrag aufgrund BImSchG 
zur Lagerung und Umschlag von Abfällen auf dem Betriebsgelände im 
Industriegebiet Engter 
 

  

 6   Einwohnerfragestunde   

 7   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der Ortschaft Engter   

 8   Haushaltsplanberatungen 2020   

 9   Absichtserklärung zur Einziehung eines Teilbereiches einer 
Wegefläche im Ortsteil Engter 
 

WP 16-21/0690  

 10   Beantwortung von Anfragen   

 11   Anfragen und Anregungen   

 12   Einwohnerfragestunde   

 
 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit  
 
OBM Seeleib stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit des Ortsrates Engter fest. 
 
 
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
ORM Rothert bittet um die Ergänzung der Tagesordnung im nicht öffentlichen Teil um den Punkt 
„Anfragen und Anregungen“ unter TOP 15  
 
 
TOP  3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 13.06.2019  
 
OBM Seeleib lässt über das vorliegende Protokoll abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis:                 11 Stimmen dafür 
      0 Stimmen dagegen 
                                                            0 Enthaltungen 
 
 
TOP  4 Bericht des Ortsbürgermeisters  
 
 OBM Seeleib gibt die aktuelle Einwohnerzahl des Ortsteiles Engters mit insgesamt 2.825 Personen 
bekannt. Seit der letzten Sitzung gab es fünf 80. und vier 85 Geburtstage sowie drei Goldene und 
eine Diamantene Hochzeit. Am 10.07.19 fand die Wegebegehung des Ortsrates statt. Mit Datum vom 
17.08.19 fand die Aktion „Kaffee statt Knöllchen“ an der Evinghausener Straße an der Waldorfschule 
statt. Es war eine durchaus gelungene Aktion, an der sich ca. 50 Motorradfahrer an den Gesprächen 
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beteiligt haben. Man hat sich darauf verständigt, diese Aktion im nächsten Frühjahr zu wiederholen, 
dann allerdings an einem anderen Standort. Weiterhin soll ein Runder Tisch stattfinden, um weitere 
Mittel zur Vermeidung der dort statt findenden Raserei von Motorradfahrern in Zukunft zu 
vermeiden. 
 
Am 18.08.19 fand erfolgreich die Engter Bisse statt, diesmal nur aus einem Veranstaltungstag 
bestehend. Für das Jahr 2020 gibt es zur Gestaltung der Engter Bisse derzeit noch keine Pläne, wobei 
OBM Seeleib bereits jetzt um mögliche Gestaltungsvorschläge bittet.  
 
Am 08.09.19 fand im Gewerbegebiet Engter und Schleptrup die Expo Bramsche statt, welche von der 
Bevölkerung sehr gut angenommen wurde.  
 
Am 24.09.19 fand eine Informationsveranstaltung zum Thema Breitbandausbau im Bramscher 
Rathaus statt. Die Tiefbauarbeiten im Ortsteil Engter sind mittlerweile abgeschlossen und die 
notwendigen Kabelverzweiger sollen bis Weihnachten 2019 in Betrieb genommen werden können. 
 
Baum des Jahres ist in diesem Jahr die Flatterulme. Dieser Baum soll am 29.11.19 am Grünzug Hinter 
Kellers Gärten gepflanzt werden.  
 
 
 
TOP  5 Informationen der Fa. Bergschneider zum Antrag aufgrund BImSchG zur 

Lagerung und Umschlag von Abfällen auf dem Betriebsgelände im 
Industriegebiet Engter 

 

 
 LSBD Greife schildert, dass für diesen Bereich ein Antrag der Firma Bergschneider zur Lagerung und 
Umschlag von Bau- und Abbruchabfälle z.Bsp.  in Form von teerhaltigem Straßenaufbruch, Schotter 
aus dem Rückbau von Gleisanlagen etc. vorliegt. Das öffentliche Verfahren zu diesem Antrag wird 
durch das Gewerbeaufsichtsamt Oldenburg geführt.  
 
Herr Grotemeier als Vertriebsleiter stellt zunächst ausführlich das Geschäftsmodell der Firma 
Bergschneider vor (siehe hierzu beiliegende Anlage). In weiteren Ausführungen schildert Frau 
Feldmann als Bauingenieurin der Firma Bergschneider die geplanten technischen Ausführungen der 
bis zu 2.000 Tonnen Umschlag pro Tag. Es gibt weitere Anfragen zur technischen Umsetzung seitens 
der Ortsratsmitglieder, welche von Frau Feldmann ausführlich beantwortet werden.  
 
 
 
TOP  6 Einwohnerfragestunde  
 
 Ein Einwohner spricht die Höhe der beantragten Mengen des Umschlages bei der Firma 
Bergschneider in Höhe von 2.000 t an. Das entspricht einer Schiffsladung. Er Einwohner möchte 
wissen, wie viele LKW-Ladungen hierfür nötig sind, um die entsprechende Verkehrsbelastung 
beurteilen zu können. Als Antwort kommt eine Zahl von ca. 70 bis 80 LKW die hierzu nötig sind. Das 
bedeutet für einen 8 Stunden Betrieb, dass ca. alle 6 Minuten ein LKW eintreffen wird. Eine mögliche 
Jahresmenge kann seitens der Firma Bergschneider allerdings aktuell nicht genannt werden.   
 
Auf die Frage des Einwohners, um welche Materialien es sich handelt, wird seitens der Firma 
Bergschneider erläutert, dass es sich um verschiedene Bodenmassen und Materialstoffe handelt, die 
vor Ort umgeschlagen werden sollen. 
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TOP  7 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 
Ortschaft Engter 

 

 
 
OBM Seeleib verliest die vorliegenden Anträge. 
 
Bezüglich des Fördervereins der Engter Bisse, welcher immer noch im Vereinsregister eingetragen ist, 
und dessen ehemaliger Vorsitzender der mittlerweile verstorbene OBM Wilhelm Berkemeyer war, ist 
eine entsprechende Löschung aus dem Vereinsregister zu beantragen. Hierfür entstehen Kosten in 
Höhe von jeweils 39,51 Euro für die Jahre 2019 sowie 2020.  
 
OBM Seeleib lässt über die Übernahme dieser Kosten durch den Ortsrat abstimmen.  
 
Abstimmungsergebnis:                  11 Stimmen dafür 
      0 Stimmen dagegen 
      0 Enthaltungen 
 
Die Vergabe folgender Ortsratsmittel wird beschlossen: 
 

Katzenhilfe e.V.                                                      0,00€ 
TuS Engter                                                                 200,00€ 
Jägerschaft Engter für die Anschaffung  
von Nistkästen für Meisen zur Bekämpfung  
von Eichenprozessionsspinnern                   1.250,00€ 

 
OBM Seeleib lässt über die Mittel abstimmen.  
 
Abstimmungsergebnis:                11 Stimmen dafür 
      0 Stimmen dagegen 
      0 Enthaltungen 
 
 
 
TOP  8 Haushaltsplanberatungen 2020  
 
 
 ORM Lipski verweist auf die vom Ortsrat Engter vorgelegte Prioritätenliste für die 
Haushaltsplanberatungen 2020. Darin wurde der Rückbau der Ortsdurchfahrt Engter mit 200.000 
Euro auf Platz 1 ausgewiesen, auf Platz 2 die Sanierung der Schwellen am Schleptruper Kirchweg, 
sowie auf Platz 3 der Endausbau Industriegebiet Engter mit 500.000 Euro. Insbesondere der Rückbau 
der Ortsdurchfahrt wird bereits seit dem Jahr 2011 immer wieder vom Ortsrat Engter gefordert. 
Umso mehr zeigt sich der Ortsrat erstaunt, dass die Mittel für den Rückbau in der Vorlage nicht 
berücksichtigt werden. ORM Rothert findet es mehr als unbefriedigend, dass im nunmehr 
vorliegenden Haushaltsplanentwurf der Verwaltung in keinster Weise auf diesen Wunsch des 
Ortsrates eingegangen wurde und auch keine entsprechenden Erläuterungen gegenüber dem Ortsrat 
zur Streichung der Maßnahme vermittelt wurden. Abschließend wird erneut seitens des Ortsrates 
dier Antrag gestellt, den Endausbau des Industriegebietes westlich der L78 um ein Jahr  zu 
verschieben und den Rückbau der Ortsdurchfahrt auf Platz 1 der Prioritätenliste zu setzen. Die 
Sanierung der Schwellen am Schleptruper Kirchweg wird weiterhin als Platz 2 auf der Prioritätenliste 
gefordert. 
 
OBM Seeleib lässt über diesen Antrag abstimmen.  
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Abstimmungsergebnis:                11 Stimmen dafür 
      0 Stimmen dagegen 
      0 Enthaltungen 
 
 
TOP  9 Absichtserklärung zur Einziehung eines Teilbereiches 

einer Wegefläche im Ortsteil Engter 
WP 16-21/0690 

 
 OBM Seeleib verliest die Vorlage und lässt anschließend darüber abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis:                11 Stimmen dafür 
      0 Stimmen dagegen 
      0 Enthaltungen 
 
 
 
TOP  10 Beantwortung von Anfragen  
 
OBM Seeleib verliest die vorliegenden schriftlichen Antworten der Verwaltung. 
 
 
 
TOP  11 Anfragen und Anregungen  
 
ORM Rothert ist aus der Bevölkerung wiederholt angesprochen worden mit der Bitte um Infos zum 
Sachstand Seniorenzentrum im Ortsteil Engter. Hierzu äussert OBM Seeleib, dass der 
Grundstückskaufvertrag mit Herrn Jaeckel zwischenzeitlich abgeschlossen ist.Allerdings fehlt noch 
die entsprechende Baugenehmigung vom Landkreis Osnabrück. Die Sozialstation Wittlager Land wird 
nach derzeitigem Stand zum Jahresende 2020 beginnen. 
 
ORM Brüggemann bemängelt die Ausführung der Splittarbeiten im Ortsteil Engter im Spätsommer 
diesen Jahres. Weder sind bis heute die Schilder durch die Fachfirma entfernt worden, noch wurde 
der Split entsprechend gefegt.  
 
 
 
TOP  12 Einwohnerfragestunde  
 
Eine Anliegerin der Ebbinghausstr. schildert, dass der Bereich vom Pastors Kamp bis zur 
Ebbinghausstraße in einem sehr schlechten Zustand ist. Dort ist aufgrund fehlender 
Straßenbeleuchtung sehr dunkel und es kommt nach Regenfällen regelmässig zu Pfützenbildungen, 
obwohl dieser Bereich regelmässig von Kindern als Schulweg genutzt wird. Außerdem stellen 
Baufahrzeuge dort die Straßen zu.  
 
 
 
 
 
Ralf Seeleib ESTR Ulrich Willems Detlef Ullerich 
Vorsitzender Verwaltung Protokollführer 
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